
MUNICÍPIO DE MANGA
ESTADO DE MINAS GERAIS
PODER LEGISLATIVO

ATA DE REUNIÃO LEGISLATIVA

10ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 19 DE JUNHO DE 2023

Horário: 19h00 Local: Sede da Câmara

ATA DA 10ª SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MANGA/MG
 

Aos dezenove dias do mês de junho de 2023, às 19h, no Plenário João Francisco Bernardo,
realizou-se a 10ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Manga/MG, sob a presidência do
Excelentíssimo Senhor Presidente João França Neto, tendo os trabalhos secretariados pela
1ª  Secretária  Cibelle  da  Saúde.  De  início  foi  procedida  a  chamada  dos  vereadores,
confirmado  pelo  Presidente  o  quórum  regimental  e,  “em  nome  de  Deus  e  do  povo  de
Manga” foi  declarada aberta a Sessão.  O Presidente solicitou a todos os vereadores e
demais pessoas presentes que ficassem de pé para juntos rezarem um Pai Nosso com uma
Ave Maria. Seguindo, o Presidente anunciou a pauta do Expediente sendo o seguinte:
leitura da ata da sessão anterior,  leitura de convites, ofícios e comunicações
recebidas  e  apresentação  e  proposições  protocoladas  na  Casa  Legislativa  se
houver. Logo em seguida, foi lida pela Secretária a ata da sessão anterior, que depois foi
discutida e aprovada por unanimidade. Passando para a pauta do Expediente, a Secretária
fez a apresentação e leitura do Ato Promulgatório da Emenda à Lei Orgânica, do Projeto de
Lei  nº  11/2023,  pareceres  das  comissões,  requerimentos,  indicações  e  ofícios  dos
vereadores. Finalizado o Expediente, o Presidente anunciou a pauta da Ordem do Dia
com a discussão e votação das seguintes matérias: Projeto de Emenda à Lei
Orgânica nº 02/2023, Projeto de Lei nº 06/2023, Projeto de Resolução nº 02/2023
e Moção de Apoio nº 01/2023. Usou a palavra o vereador Raimundo Mendonça, falando
que foi alterado o teto das emendas impositivas para 2% e foi preciso fazer essa adequação
através da emenda à Lei Orgânica do município de Manga. Falou ainda que esse aporte
financeiro,  garantido  aos  vereadores,  os  ajudará  nos  compromissos  que  eles  têm  com  o
povo. O vereador Jackson Cunha falou que o projeto de lei apresentado por ele tem o
objetivo de resguardar as escolas do município para não acontecer o que vem acontecendo
em escolas do Brasil a fora. A vereadora Cibelle falou que sua moção de apoio proposta é
oriunda de um pedido dos Correios de Montes Claros, que vem pedindo a todas as Câmara
esse tipo de apoio contra a privatização da instituição. Finalizada a discussão e votação, as
matérias  tiveram  os  seguintes  resultados:  Projeto  de  Emenda  à  Lei  Orgânica  nº
02/2023 foi aprovada por unanimidade. Projeto de Lei nº 06/2023 foi aprovado por
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unanimidade. Projeto de Resolução nº 02/2023 foi aprovado por unanimidade.
Moção  de  Apoio  também aprovada  por  unanimidade.  Em  seguida  o  Presidente
convocou a todos os vereadores para uma Sessão Extraordinária dia 26/06, segunda-feira,
às  15h.  Passando  para  as  considerações  finais,  o  Presidente  concedeu  a  palavra  para
cada vereador fazer o uso pelo tempo regimental.  Uso a palavra o vereador Ronny da
Ambulância  falando  que  persiste  o  problema  de  transporte  escolar  na  zona  rural  do
município  de  Manga.  Falou  que,  em muitos  casos,  empresas  que  prestam serviços  e
fornecem peças para prefeituras não cumprem com seus compromissos, acarretando nesses
atrasos, porém a prefeitura precisa tomar providência sobre esse caso. Queixou-se dos
aumentos dos valores das taxas de travessia da balsa Manga-Matias Cardoso. Falou que ele
e  o  seu  companheiro  Raimundo  Mendonça  estiveram em visitas  a  várias  associações
comunitárias  do  Município.  Falou  que  pediu,  através  de  ofícios,  várias  serviços  de
manutenção de ruas com pedras soltas, limpeza de escola e poda de árvore na Cidade. Uso
a palavra o vereador Jarbas Pimenta, queixando dos problemas do transporte escolar na
zona rural. Deixou sua cobrança de manutenção de estradas rurais no Município que, em
muitos locais, estão quase intransitável. Agradeceu as comunidades de Canoas, Pequi e São
José na ajuda ao paciente Oseias. Usou a palavra o vereador Jackson Cunha agradecendo a
prefeitura por resolver a questão do uso do parque Uirapuru e uso dos veículos patinhos
aquáticos pela população. Deixou sua cobrança pela reforma de praça do Novo Cruzeiro que
está abandonada por vários anos como também para que a prefeitura trace uma estratégia
para evitar que vândalos depredem o patrimônio público. Criticou o problema de animais em
vias públicas, que é um problema exposto e cobrado diversas vezes e a prefeitura ainda não
tomou as devidas providências. Cobrou ainda da prefeitura iniciativas de melhorias nos
bairros Nova Esperança, Vicência, Claudionor e Novo Cruzeiro que sofrem com falta de
água, energia e esgoto. Uso a palavra a vereadora Jácia Lopes falando que realmente é
complexa  a  situação  do  transporte  escolar  no  município  de  Manga,  pois  a  frota  está
sucateada e precisa ser substituída até porque já tem mais de 10 anos de uso. Deixou seus
parabéns  para  os  vereadores  Jackson  Cunha  e  Ronny  da  Ambulância  pelos  projetos
propostas para aumentar a segurança nas escolas. Falou que naqueles dias houve mais uma
notícia ruim sobre ataques nas escolas e é preciso que os vereadores se reúnam com o
Prefeito e Secretário para discutir sobre esses assuntos. Falou da comunidade de Veredinha
que precisa fazer instalação de iluminação pública, pois na comunidade já têm os postes e
precisa só dos braços das lâmpadas para efetivar as instalações.  Falou que o prefeito
mostrou-se disposto a atender essa comunidade, atendendo a uma indicação da vereadora.
Finalizou sua fala,  agradecendo ao prefeito Anastácio pelo empenho. Usou a palavra a
vereadora Cibelle da Saúde falando que os representantes dos Correios agradeceram pelo
aprovação  da  moção  de  apoio  contra  sua  privatização.  Deixou  suas  críticas  pelas
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declarações do vereador Ronny da Ambulância alegando falas indevidas contra ela. Falou de
seu  requerimento  para  que  o  Município  se  inscreva  no  programa  de  financiamento  para
construção de unidades básicas de saúde, já que é uma grande oportunidade, pois há
muitas comunidades rurais que ainda não tem um ponto dedicado para os atendimentos de
saúde. Falou ainda que o prazo para essa inscrição é de até 30/06. Agradeceu ao deputado
Ricardo Campos, sendo que esteve em seu gabinete em busca de recursos para a Saúde,
Educação e o Hospital de Manga, sendo que ele garantiu emendas para esses setores.
Cobrou do prefeito atenção ao povoado de Maracaiá e a reforma do PSF de São José, sendo
que tem emenda impositivas com recursos para essas comunidades. Após bate-boca entre
os  vereadores  Ronny  da  Ambulância  e  Cibelle  da  Saúde,  usou  a  palavra  o  vereador
Raimundo criticando os valores de 30% de suplementação de orçamento que a Câmara já
deu para a prefeitura.  Falou ainda que é uma grande irresponsabilidade do prefeito o
cenário  que  se  encontra  a  educação  do  Município  e  ele  precisa  colocar  o  setor  para
funcionar. Após as considerações finais, o Presidente declarou encerrada a Sessão, nos
termos regimentais. E nada mais havendo para se tratar, eu, Cibelle da Saúde, 1ª Secretária
de Mesa Diretora lavrei  a  presente Ata que,  depois  de lida,  discutida e aprovada,  vai
assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais vereadores presentes.  Plenário João
Francisco Bernardo, aos dezenove dias do mês de junho de 2023.

João França Neto
Presidente

Israel Jarbas Pimenta Lopo
Vice-Presidente

Cibelle Santos Vieira de Sá
Luciano

1º Secretário(a)

Jackson Vinicius Cunha
2º Secretário(a)

Eric Ramon Lopo Seixas
Vereador(a)

Gilson Francisco Viana
Vereador(a)

Jacilene Lopes de Oliveira Lima
Vereador(a)

Raimundo Mendonça Sobrinho
Vereador(a)

Ronderson Alves Xavier
Vereador(a)
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EXTRATO DE ASSINATURAS ELETRÔNICAS

Documento: Ata da 10ª Sessão Ordinária de 19/06/2023
Status: processo de assinatura FINALIZADO
Data da Versão do Doct.: 26/06/2023 14:22:58
Hash Interno: cmyvvmeux7d5g9tdtzbkbmax4nsksbf0nsdc3unq

Chave de Verificação

9XHTT-YKBEE-5FX7V-0HDGY-40P62
Para verificar a autenticidade deste extrato, acesse: www.cmmanga.gwouvidoria.com.br/validador e informe a chave de

verificação.

Lista de Signatários Deste Documento

CPF Nome Completo Status da Assinatura

522.***.***-49 Raimundo Mendonça Sobrinho Assinado em 26/06/2023 16:14

101.***.***-23 Israel Jarbas Pimenta Lopo Assinado em 26/06/2023 16:14

073.***.***-76 Cibelle Santos Vieira de Sá Luciano Assinado em 26/06/2023 16:14

727.***.***-00 Ronderson Alves Xavier Assinado em 26/06/2023 16:15

845.***.***-87 Jacilene Lopes de Oliveira Lima Assinado em 26/06/2023 16:14

092.***.***-90 Eric Ramon Lopo Seixas Assinado em 26/06/2023 16:15

013.***.***-12 João França Neto Assinado em 26/06/2023 16:14

098.***.***-70 Jackson Vinicius Cunha Assinado em 26/06/2023 16:14

069.***.***-05 Gilson Francisco Viana Assinado em 26/06/2023 16:15
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